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CMIC NACIONAL 

 

Destaca la importancia del Renacimiento Maya en la Expo Construcción 2025 
(2025-04-11, Redacción, Senderos del Mayab YUC (sitio), ) 
Con un firme llamado a construir con propósito y visión social, fue inaugurada la vigésima séptima 
edición de la Expo Construcción Yucatán 2025, evento que reúne a los principales representantes 
del sector en torno a los retos y oportunidades para el desarrollo de la infraestructura en el estado. 
Formaron parte del presídium, Alaine López Briceño, Secretaria de Infraestructura para el 
Bienestar (SIB); Felipe Alberto Canul Moguel, Presidente de la CMIC, Delegación Yucatán; 
Ulises Morales Estrada, Presidente CMIC delegación Quintana Roo; Víctor Miguel Castillo 
Espinosa, Presidente del Comité Consultivo de la CMIC Delegación Yucatán, en representación 
del Mtro. Luis Rafael Méndez Jaled, Presidente nacional de la CMIC; Edgar Ramírez Pech, 
Secretario Municipal en representación del H. Ayuntamiento de Mérida; Malena Barquin, 
Presidenta de la AMMEYUC en representación del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), así 
como distintas autoridades estatales y federales. 
Yucatán a la Mano YUC (sitio),Plaza Grande YUC (sitio),Moto Informa YUC (sitio),Mi Punto de Vista YUC (sitio), 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

SE CONSTRUIRÁ VIVIENDA SOCIAL EN COSÍO POR PRIMERA VEZ 
(2025-04-11, Redacción, Aguzados AGS (sitio), ) 
La gobernadora de Aguascalientes, Tere Jiménez, anunció la construcción de 139 viviendas de 
tipo social en el municipio de Cosío, con lo que sería la primera vez que se beneficia a la población 
del norte del estado con este programa; para tal fin, señaló que la inversión superará los 90 
millones de pesos; el objetivo es que más familias puedan tener un patrimonio propio que les 
brinde estabilidad y una mejor calidad de vida. Acompañaron a la gobernadora Arentsen Dávila 
Ramírez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en 
Aguascalientes e Iván Alejandro Torres, beneficiario. 
 

Arranca nueva etapa el puerto de Altamira 
(2025-04-11, Redacción, Milenio Diario, . 19) 
Autoridades del puerto de Altamira anunciaron a la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) que a partir de este año inicia una nueva fase de sus cuatro proyectos de 
infraestructura de mayor relevancia, desde el reforzamiento del cordón litoral como la instalación 
de vías de ferrocarril y la modernización de la aduana. 
 

Concluye exposición de la CMIC Yucatán 
(2025-04-11, David Domínguez Massa, Diario de Yucatán YUC (sitio), ) 
Desde ayer y hasta mañana sábado en el Centro de Convenciones Siglo XXI se podrán encontrar 
las últimas tendencias en tecnología, maquinaria, materiales sostenibles y soluciones 
innovadoras que están transformando la manera de construir hoy día. También la oportunidad de 
dialogar, compartir experiencias y generar alianzas en el sector de la construcción, hasta con 
empresas extranjeras. Alberto Canul Moguel, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC) en Yucatán, agregó que en esta 27a. edición anual de la Expo 
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Construcción Yucatán 2025 tienen el firme compromiso de impulsar el desarrollo de esta 
industria, promover la innovación, así como fortalecer los lazos de colaboración entre empresas, 
proveedores, instituciones académicas y autoridades. 
 

Anuncia Jiménez la construcción de vivienda social en Cosío 
(2025-04-11, Redacción, El Clarinete AGS (Sitio), ) 
La gobernadora de Aguascalientes, Tere Jiménez, anunció la construcción de 139 viviendas de 
tipo social en el municipio de Cosío, con lo que sería la primera vez que se beneficia a la población 
del norte del estado con este programa; para tal fin, señaló que la inversión superará los 90 
millones de pesos; el objetivo es que más familias puedan tener un patrimonio propio que les 
brinde estabilidad y una mejor calidad de vida. Acompañaron a la gobernadora los diputados 
locales Amisadai Manuel Castorena Romo, Salvador Maximiliano Ramírez Hernández y José 
Trinidad Romo Marín; Arentsen Dávila Ramírez, presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) en Aguascalientes; así como Iván Alejandro Torres, 
beneficiario. 
Pagina 24 AGS (sitio), 
 

INAH y Gobierno de Puebla van por el rescate de sitios arqueológicos 
(2025-04-11, Eidalid López Pérez, La Crónica de Hoy, . 10) 
Siguiendo las órdenes de la presidenta Claudia Sheinbaum, sobre la importancia de la cultura, el 
arte y la ciencia, el gobernador de Puebla, Alejandro Armenta, destacó que los vestigios 
arqueológicos son fundamentales para el reencuentro permanente con el pasado. Así lo expresó 
durante la inauguración del V Foro Internacional de Innovación, Reestructuración y Conservación 
del Patrimonio. Por su parte, el director general del Instituto Nacional de Antropología e Historia 
(INAH) Puebla, Manuel Villarruel Vázquez, reconoció el trabajo que se ha venido realizando en 
conjunto así como la coordinación con el gobierno estatal para el rescate de diversos sitios 
arqueológicos en la entidad. Además, anunció que este año se abrirá la novena zona 
arqueológica en el estado, para el disfrute de las y los poblanos, y se tenga una presencia de la 
historia. Finalmente, el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
en Puebla, Gustavo Vargas Constantini, expresó su convicción de que, a través de la innovación 
y la tecnología, es posible conservar el legado tangible e intangible de nuestras culturas. Resaltó 
que esta labor conjunta contribuye a preservar y fortalecer la resiliencia del patrimonio 
 

Inauguran la Expo Construcción 2025 en Mérida, el evento más importante del sector en 
el sureste de México 
(2025-04-10, Redacción, Tinta Pública Noticias YUC (sitio), ) 
Con la presencia de autoridades estatales y municipales, así como líderes del sector privado, fue 
inaugurada oficialmente la Expo Construcción 2025 , el evento más relevante de la industria de 
la construcción en el sureste del país. Organizado por la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC) delegación Yucatán, el encuentro se llevará a cabo del 10 al 12 de abril 
en el Centro de Convenciones Yucatán Siglo XXI. 
 

Entusiasma a constructores participar en obras de Gobierno del Estado 
(2025-04-10, Redacción, Quadratín YUC (Sitio), ) 
Debido a que cerca del 80 por ciento de las y los afiliados a la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC) en Yucatán se dedican a la obra pública, su presidente, Felipe Canul 
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Moguel, compartió que dentro de la organización hay ánimo y entusiasmo de participar en 
proyectos gubernamentales. Indicó que existe entusiasmo entre los agremiados, debido a que 
han notado una buena relación con el Gobierno del Estado, el Ayuntamiento de Mérida, entre 
otros municipios, motivo por el cual ya se está esperando la liberación de las licitaciones, para 
poder ver en qué proyectos de índole municipal y estatal podrán ser partícipes. 
 

Inauguran V Foro Internacional de "Innovación, Reestructuración y Conservación del 
Patrimonio" en Puebla 
(2025-04-10, Leslie Mora, Milenio (sitio), ) 
El gobernador del estado de Puebla, Alejandro Armenta Mier, inauguró el V Foro Internacional 
"Innovación, Reestructuración y Conservación del Patrimonio", que tiene como objetivo rescatar 
edificaciones afectadas por sismos, ciclones e incendios en la entidad. Mismo que se lleva a cabo 
este jueves y viernes en el Museo Fuerte de Guadalupe, ubicado en la zona de Los Fuertes. Bajo 
el eslogan "Resiliencia a desastres y conflictos", abordan temas sobre los retos y desafíos 
inherentes a la gestión del patrimonio material e inmaterial, fomentando el intercambio de 
conocimientos y experiencias para avanzar en prácticas efectivas de conservación y 
preservación. Mediante, conferencias magistrales, tres mesas de diálogo, un conversatorio y una 
presentación editorial, totalmente gratis para todo el público en general. "Nos desafía a diseñar 
soluciones, sostenibles que armonicen la conservación con el progreso asegurando que nuestra 
herencia cultural siga siendo un símbolo de identidad, una fuente de orgullo y un motor de 
desarrollo económico para todas y cada una de nuestras comunidades", dijo, el presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), en Puebla, Gustavo Vargas 
Constantini. 
 

Arranca la Expo Construcción 2025 en el Centro de Convenciones Siglo XXI 
(2025-04-10, Redacción, Estamos Aquí YUC (sitio), ) 
Desde el día de hoy, 10 de abril y hasta el sábado 12 del mismo, se desarrollará la Expo 
Construcción en el Centro de Convenciones Siglo XXI. Estamosaqui.MX platicó con Felipe 
Alberto Canul Moguel, Presidente de la CMIC, Yucatán, donde expresó su beneplácito por esta 
exposición y la importancia de poder tener la facilidad de enlazar todas estas empresas para 
crear estos puentes de cooperación y entendimiento para lograr un bien común. Apuntó la buena 
relación existente entre el gobierno del Estado y la Iniciativa privada y que esta última está lista 
para participar en las licitaciones que están por publicarse. Compartió con los medios que el 
Gobernador ha solicitado a la Industria de la construcción precios justos, con el resultado de una 
obra de buena calidad y que los ciudadanos también vean en ello reflejado un buen gobierno. 
 

CMIC se alista para donar juguetes a niños y niñas de Casa Hogar 
(2025-04-10, Staff, CDJ CHIH (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Julio César 
Mercado Rodríguez dio a conocer que la labor del empresariado este mes de abril será para 
apoyar a niños de bajos recursos con el programa Juguetón 2025. El empresariado del sector 
industrial donará juguetes a menores de zonas vulnerables en conjunto con una televisora 
nacional, por ello realizan la recolección de juguetes nuevos o en buen estado sin uso de pilas, 
en este programa ya se ha dado buena respuesta por parte de constructores. 
 

Optimismo por la obra pública entre socios de la CMIC 
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(2025-04-11, Redacción, Punto Medio YUC (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Yucatán, 
Alberto Canul Moguel, señaló que, a pesar de la incertidumbre por los aranceles 
estadounidenses, el sector está muy positivo porque próximamente se darán a conocer las 
licitaciones de obra pública del Gobierno del Estado y en los que están muy interesados en 
participar. Entrevistado luego de inaugurar la Expo Construcción 2025, organizada por la CMIC 
y que se lleva a cabo del 10 al 12 de abril en el Centro de Convenciones Yucatán Siglo XXI, 
explicó que casi un 80 por ciento de sus afiliados hacen obra pública y el buen ánimo que percibe 
entre los agremiados es la buena comunicación que la CMIC tiene con el Gobierno del Estado, 
el Ayuntamiento de Mérida, el de Progreso, entre otros, lo que da seguridad en la organización. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Ambientalistas debaten sobre el crecimiento de la mancha urbana 
(2025-04-11, Redacción, Punto Medio YUC (sitio), ) 
Ante el crecimiento irregular de la mancha urbana que se tiene en el Estado y, principalmente en 
Mérida, el socio fundador de la empresa B + F, Gabriel Bustamante, manifestó que las 
autoridades deben desarrollar una regulación rápida, también se requiere una concientización de 
la sociedad, para que se cumpla de manera voluntaria y espontánea y no a través de sanciones 
e imposiciones. Su empresa se dedica a prestar servicios ambientales, en diseño, desarrollo y 
operación de los proyectos, donde le han apostado a una adecuada planeación para ahorrar 
costos. 
 

Cerca de 100,000 viviendas sin electricidad. 
(2025-04-11, Redacción, Información Center CDMX (sitio), ) 
En un suceso reciente, Brasil enfrentó un apagón que dejó a más de 100,000 hogares sin 
suministro eléctrico, impactando a diversas regiones del país. Este corte de electricidad se 
extendió a varios estados, ocasionando no solo la interrupción del servicio eléctrico domiciliario, 
sino también trastornos en la actividad comercial y en los servicios públicos. Según informes 
preliminares, el apagón fue desencadenado por fallas técnicas en la red de distribución, lo que 
subraya la fragilidad de la infraestructura eléctrica en momentos de alta demanda. Los problemas 
de suministro eléctrico en Brasil no son nuevos; históricamente, Brasil ha enfrentado desafíos 
relacionados con la gestión y mantenimiento de su infraestructura energética. 
 

Acciones y Reacciones  
(2025-04-11, Acciones y Reacciones, El Economista, . 21) 
Cemex Ventures, la unidad de capital de riesgo corporativo e innovación abierta de Cemex, lanzó 
la tercera edición de Leaplab, SU programa intensivo de aceleración diseñado para startups de 
la industria de la construcción. La cementera dijo que en este año seis startups de cuatro países 
formarán parte de la cohort, en busca de aportar soluciones disruptivas que aborden desafíos 
estratégicos y generen nuevas oportunidades de negocio en el sector. 
El Economista (sitio), 
 

Diputados aprueban Plan Nacional de Desarrollo de Sheinbaum ¿En qué consiste? 
(2025-04-11, Marisa Higuera Cortés, Ángulo 7 PUE (sitio), ) 
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La Cámara de Diputados aprobó el Plan Nacional de Desarrollo (PND) 2025-2030 de la 
presidenta, Claudia Sheinbaum Pardo, el cual rige la programación y presupuesto de toda la 
Administración Pública Federal y todos los programas de gobierno. El documento no se limita al 
sexenio presidencial 2024-2030, sino que incorpora una visión de largo plazo, especialmente en 
el apartado denominado "Plan México". Este contiene estrategias nacionales proyectadas a 
veinte años para fortalecer la soberanía energética, industrialización, transición tecnológica e 
infraestructura ferroviaria y logística. 
La Jornada (sitio),Hoja de Ruta (Sitio),México Informa (Sitio), 
 

Clara Brugada rechaza fallo que permite construir viviendas en el Bosque de 
Chapultepec 
(2025-04-10, Carlos Valle, EDT Estado del Tiempo MX (sitio), ) 
La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, expresó su desacuerdo con 
la reciente resolución de un juez que ordena el cambio de uso de suelo en el predio ubicado en 
Montes Apalaches 525, dentro del Bosque de Chapultepec. La mandataria considera que esta 
decisión pretende legalizar actos de corrupción en el patrimonio inmobiliario para permitir la 
construcción de viviendas en una zona de alto valor ambiental. 
 

El Congreso capitalino mantiene como área verde protegida el predio de Montes 
Apalaches 525, evitando la construcción de viviendas de lujo en el Bosque de 
Chapultepec. 
(2025-04-10, Guadalupe Juárez, Canal 8.1 Heraldo TV, ) 
El Congreso de la Ciudad de México ha decidido mantener el predio ubicado en Montes 
Apalaches 525 como un área verde protegida, evitando así la construcción de viviendas de lujo 
en esa zona del Bosque de Chapultepec. Con 61 votos a favor, la medida responde a un mandato 
judicial que busca proteger este espacio. Durante el conteo de votos, se encontró una papeleta 
con una frase dirigida a los diputados, resaltando la importancia del respeto en el proceso. La jefa 
de gobierno, Clara Brugada, expresó su desacuerdo con la resolución de un juez que intentó 
cambiar el uso del suelo en esta área, calificando la situación como irregular y un intento de 
legalizar la corrupción inmobiliaria. 
Canal 8.1 Heraldo TV, 
 

Clara Brugada rechaza fallo que permite construir viviendas en el Bosque de 
Chapultepec 
(2025-04-10, Vocero Huasteco, Vocero.com.mx (Sitio), ) 
La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, expresó su desacuerdo con 
la reciente resolución de un juez que ordena el cambio de uso de suelo en el predio ubicado en 
Montes Apalaches 525, dentro del Bosque de Chapultepec. La mandataria considera que esta 
decisión pretende legalizar actos de corrupción en el patrimonio inmobiliario para permitir la 
construcción de viviendas en una zona de alto valor ambiental. Brugada enfatizó que las y los 
diputados no pueden ser obligados a favorecer intereses inmobiliarios en detrimento de la 
naturaleza y la ciudad. 
 

Cemex Ventures impulsa la innovación en la construcción con la 3ra edición de Leaplab 
(2025-04-10, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
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Cemex Ventures, la unidad de capital de riesgo corporativo e innovación abierta de Cemex, lanza 
la tercera edición de Leaplab, su programa intensivo de aceleración diseñado para startups con 
el potencial de revolucionar la industria de la construcción. Este año, seis startups de cuatro 
países formarán parte de la cohort, aportando soluciones disruptivas que abordan desafíos 
estratégicos y generan nuevas oportunidades de negocio. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Barrida en Birmex; remueven a 4 directivos 
(2025-04-11, Carlos Navarro, Noemí Gutiérrez, El Heraldo de México, . 1, 4) 
Ante el intento de comprar 175 claves de medicamentos con un sobreprecio de 13 mil millones 
de pesos, la presidenta Claudia Sheinbaum ordenó una limpia en Birmex como parte del combate 
a la corrupción. El director de la institución, Iván Olmos, así como la directora administrativa, 
director de logística, director de planeacióny varios funcionarios que estaban en puestos de 
menor rango fue ron removidos mientras se hacen las investigaciones. 
 

Compromiso sin simulación, ofrece Segob a buscadoras 
(2025-04-11, Redacción, Eje Central, . 1) 
El tercer día de los diálogos entre la Secretaría de Gobernación (Segob) y colectivos de madres 
buscadoras de desaparecidos dejó claras las intenciones del gobierno de México de dar 
continuidad y compromiso real a la resolución de este flagelo social. La titular de la Segob, Rosa 
Icela Rodríguez Velázquez, reiteró ante representantes de 26 agrupaciones civiles que las 
acciones no son "llamarada de un día" y que el gobierno está dispuesto a dar seguimiento 
constante a cada uno de los casos de desaparición en el país. 
 

Irreversible, el daño global de aranceles 
(2025-04-11, Eréndira Espinosa, Excélsior, . 1 2) 
Aunque Donald Trump dio una tregua en su guerra comercial, los mercados financieros 
resintieron la volatilidad con fuertes ganancias y pérdidas de un día otro. El banco suizo de 
inversión UBS alertó que "el daño ya está hecho" y habrá un grave impacto en el crecimiento 
global, pues no está claro que los gravámenes no volverán a aumentar y, además, tanta 
"incertidumbre afectará negativamente la actividad económica". 
 

Trump exige agua a México para texanos 
(2025-04-11, Atzayacatl Cabrera, El Sol de México, . 1, 5) 
Donald Trump amenaza con imponer sanciones y aranceles a México si no entrega agua a los 
texanos. México sostiene que una sequía histórica alimentada por el cambio climático hace 
imposible cumplir con sus compromisos en materia de agua, escenario para el cual el tratado 
ofrece indulgencia, permitiendo que la deuda hídrica se traslade al siguiente ciclo de cinco años. 
 

"Flexibilidad de pago" produce faltante de 3 mmdp en Birmex 
(2025-04-11, Alejandra Canchola, El Universal, . 1, 4) 
Auditorías realizadas por la Secretaría Anticorrupción detectan irregularidades financieras y 
administrativas, y deudas impagables. Empleados mal capacitados, deudas a proveedores y 
flexibilidad excesiva en pagos del IMSS-Bienestar e Insabique le han generado deudas 
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impagables son algunas de las irregularidades que encontró el Órgano Interno de Control de la 
Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno al realizar dos auditorías a Birmex a finales de 2024. 
 

Gobierno federal perdió 177, 170 mdp en 2024 por huachicol fiscal 
(2025-04-11, Sebastián Díaz Mora, El Economista, . 1, 8) 
El contrabando fiscal de gasolinas y diésel, también llamado huachicol fiscal, provocó pérdidas 
para el gobierno federal de 177,170 millones de pesos en el 2024, es decir, 485 millones de pesos 
diarios o, visto de otra manera, el 44% de toda la recaudación de IEPS a gasolinas y diésel. 
 

Erradicar de Morena toda ostentación, exige Sheinbaum a militantes 
(2025-04-11, Emir Olivares, La Jornada, . 1, 5) 
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo llamó a los militantes de Morena que aspiran a un cargo 
de elección popular en 2027 a recordar los principios del partido, por lo que les pidió evitar viajes, 
restaurantes lujosos, ropa de marca, estar protegidos por "guaruras" y usar "camionetotas". 
Aseguró que en la misiva planteará en especial tres puntos centrales: el primero, que se pongan 
reglas para todos aquellos que quieran ser candidatos a cargos de elección popular, 
particularmente a gobernadores en 2027. 
 

Querétaro, atractivo para inversiones  
(2025-04-11, Staff, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
El gobernador Mauricio Kuri González ha consolidado la posición de su estado como uno de los 
destinos más atracticos para la inversión en México, lo que genera un notable crecimiento 
económico. El Gobierno de Querétaro ha creado las condiciones adecuadas para la atracción de 
inversiones nacionales y extranjeras a ese estado. Tan solo cinco días después, una comisión 
encabezada por el secretario de Desarrollo Sustentable del Gobierno del estado (Sedesu), Marco 
Antonio del Prete Tercero, y con el apoyo del gobernador Mauricio Kuri González, visitó Alemania 
e Italia, lo que resultó en una inyección de capital europeo superior a los dos mil 500 millones de 
pesos. 
 

Claudia se adelantó a Trump con envío de plan integral de agua 
(2025-04-11, Diego Salcedo, Milenio Diario, . 1, 6 7) 
Un día antes de que Donald Trump acusara a México de violar el tratado de aguas en Texas, la 
presidenta Claudia Sheinbaum había enviado un proyecto integral en la materia a las autoridades 
de aquel país. Sheinbaum reviró que el miércoles envió al subsecretario del Departamento de 
Estado de EU una "propuesta integral para atender el envío del líquido a Texas dentro del tratado 
de 1944, que incluye acciones de muy corto plazo. 
 

Ahora amenaza Trump: pagan agua o aranceles 
(2025-04-11, José Díaz Briseño, Reforma, . 1) 
Donald Trump ha amenazado a México con la imposición de aranceles por "robarse" el agua que 
le corresponde a Texas. El Presidente estadounidense advirtió de sanciones adicionales si el 
Gobierno mexicano persiste en no cumplir con la entrega de aguas del río Bravo, conforme la 
cuota establecida en el tratado bilateral de 1944. México ha enfrentando dificultades para cubrir 
la cuota de agua del río Bravo desde el inicio de este siglo. 
 

Sacan a directivos de Birmex por anomalías 
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(2025-04-11, Karina Aguilar, 24 Horas, . 1, 3) 
La presidenta Claudia Sheinbaum reiteró que su Gobierno no va a permitir alguna colusión de 
funcionarios que genere corrupción. Ante ello, al menos cinco servidores públicos de Birmex que 
participaron en la compra de medicamentos con sobreprecio, fueron destituidos. Se detectaron 
múltiples irregularidades en la convocatoria, sus anexos y las juntas de aclaraciones de la 
Licitación Pública Electrónica Internacional Abierta número LA-12-NEF-012NEF001-I-1-2025. 
 

Vuelve desconfianza a los mercados por disputa EU-China 
(2025-04-11, Valeria Lopez, El Financiero, . 1, 4) 
El recrudecimiento de la disputa entre EU y China sacudió los mercados de NYy México, que 
sufrieron ayer fuertes caídas, nuevamente. El Nasdaq tuvo una contracción de 4.31 por ciento, 
seguido por el S&P500, que restó 3.46 por ciento, mientras que el DJ bajó 2.50 por ciento. El 
peso regresó a pérdidas. 
 

Alto Mando // ¿Hasta cuándo se pondrá un freno al huachicol? 
(2025-04-11, Miguel Ángel Godínez García, Excélsior, . 16) 
El decomiso del buque tanque Challenge Procyon, en el puerto de Altamira, Tamaulipas, hace 
unas semanas, encendió las alarmas en los círculos de seguridad y fiscalización. La 
embarcación, procedente del puerto de Beaumont, Texas, llegó a México con 10 millones de litros 
de diésel, además de armas, municiones y computadoras. Su carga registrada oficialmente era 
de aditivos para lubricantes, pero transportaba combustible y tecnología para operaciones 
clandestinas. Tras la operación del Ejército mexicano, la Armada y Guardia Nacional, se supo 
que la embarcación efectuó dos escalas en el puerto de Coatzacoalcos para descargar diésely 
turbosina antes de llegar a Altamira y descargó el combustible de forma irregular. 
 

Arrancan operativos por temporada vacacional  
(2025-04-11, Saraí Reyes, 24 Horas, . 12) 
Con motivo de la temporada vacacional de Semana Santa, que arranca este lunes, diversos 
estados implementaron operativos, con la finalidad de resguardar la seguridad entre el turismo 
nacional extranjero. Para garantizar la seguridad y atención de los connacionales que regresan 
a Michoacán, el secretario del Migrante, Antonio Soto, junto al 1A1mirante Felipe López, titular 
del Instituto Nacional de Migración (INM) pusieron en marcha el operativo de Semana Santa del 
programa Héroes Paisanos, en el Aeropuerto Internacional "General Francisco J. Múgica". La 
Secretaría de Marina (Semar) anunció el operativo Salvavidas 2025, con tres mil 500 elementos 
en las playas del Golfo de México y el Océano Pacifico, en áreas turísticas responsabilidad de la 
Armada de México, así como en sitios donde está la Guardia Costera, en colaboración con 
Protección Civil. 
 

Cierran escuelas en Guerrero por violencia desatada 
(2025-04-11, Redacción, El Independiente, . 1, 12) 
Cinco escuelas del puerto mexicano de Acapulco anunciaron que han suspendido clases o las 
han hecho virtuales tras una ola de violencia que incluye asesinatos e incendios de negocios, 
presuntamente por parte del crimen organizado. El secretario de Seguridad Pública del estado 
de Guerrero, Josué Barrón Sevilla, afirmó a los medios que los últimos tres hechos violentos y 
ataques armados en la zona se deben a una reorganización de los grupos criminales.  
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CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

COPARMEX: Aranceles y reforma judicial limitarán crecimiento económico de México en 
2025 
(2025-04-11, Redacción, Imagen de Veracruz VER (sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) alertó sobre los posibles 
efectos negativos que podrían tener, en conjunto, la imposición de nuevos aranceles a productos 
mexicanos por parte de Estados Unidos y la incertidumbre generada por la reforma al Poder 
Judicial. Según el organismo, ambos elementos representarían un obstáculo significativo para el 
crecimiento económico de México en 2025. 
 

Concanaco Servytur sigue formando parte del CCE, aclaran 
(2025-04-11, Redacción, Marco A. Mares (Sitio), ) 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) aclaró este jueves que la Confederación de Cámaras 
Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) sigue formando parte de su 
organización. En un comunicado, el organismo empresarial apuntó que la decisión unánime de 
suspender provisionalmente la participación del presidente de la Confederación, Octavio de la 
Torre, de la Comisión Ejecutiva del Consejo, "no implica en modo alguno la exclusión del 
organismo, de su comunidad empresarial". 
 

Maquiladoras en incertidumbre 
(2025-04-11, Santiago Nolasco, Reporte Índigo, . 1, 26 27) 
La industria de la transformación vivirá días tensos hasta que la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación no tenga un fallo definitivo en el conflicto legal entre el SAT y un sector específico de las 
empresas manufactureras. Uno de los gremios empresariales que ha alzado la voz en este pleito 
fiscal ha sido la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). La Coparmex 
asegura que la determinación de la SCJN pone en peligro la estabilidad de un sector clave para 
el desarrollo económico del país. La Confederación afirma que un fallo en contra de la industria 
afectará a 6 mil 520 empresas IMMEX. 
 

Bajo el liderazgo de Octavio de la Torre, Concanaco Servytur consolida puentes con el 
Senado 
(2025-04-11, Redacción, NewsWeek México (Sitio), ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO 
SERVYTUR MÉXICO) mantiene diálogo estratégico con el Senado y la Cámara de Diputados 
con la finalidad de gestionar de manera directa los temas que atañen al empresariado mexicano. 
Octavio de la Torre de Stéffano, presidente de la Confederación, ha sostenido diálogo con 9 
Diputados Federales y 10 Senadores hasta el día de hoy. 
 

La Coparmex convocó a vigilar la elección judicial 
(2025-04-11, Redacción, + Chilango, . 2) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana convocó a la ciudadanía a vigilar la elección 
judicial del de junio, a fin de disuadir irregularidades, violaciones a la ley y promover la rendición 
de cuentas. Aunque externó su rechazo al proceso, pidió a los 71 centros empresariales participar 
como observadores. 
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El CCE México reitera compromiso con la unidad y fortalecimiento del sector empresarial 
(2025-04-11, Redacción, El Heroico TAB (sitio), ) 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) aclara que la Confederación de Cámaras Nacionales 
de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO SERVYTUR) sigue formando parte del CCE. 
La reciente decisión unánime de suspender provisionalmente la participación de su Presidente, 
Octavio de la Torre, en nuestra Comisión Ejecutiva no implica en modo alguno la exclusión del 
Organismo, de su comunidad empresarial ni de sus agremiados, quienes siguen siendo parte 
fundamental del ecosistema empresarial que representan. 
 

La contribución del sector privado a los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) 
(2025-04-11, Redacción, El Vigía BC (sitio), ) 
En los años que tengo impulsando de qué manera las empresas pueden contribuir a los Objetivos 
de Desarrollo Sostenible (ODS) desde el World Environment Center y ahora desde la Comisión 
de Agenda 2030 de la CONCAMIN, muestro ejemplos de algunos ODS y acciones en línea por 
emprender: Fin de la pobreza: implementar programas en todos los sectores de acuerdo con las 
necesidades actuales y futuras labores, así como especialidades y carreras técnicas que 
ofrezcan formación y empleo a comunidades vulnerables. 
 

Confía Coparmex en que nuevo embajador de EUA fortalezca la cooperación 
(2025-04-11, Redacción, Enlace Radial (Sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) reconoció al nuevo embajador 
de Estados Unidos, el exagente de la Agencia Central de Inteligencia (CIA) Ronald Johnson, tras 
su confirmación en el Senado estadounidense, y confió en que fortalecerá la cooperación. 
"Confiamos en que su gestión fortalecerá los lazos de cooperación y diálogo entre nuestras 
naciones en beneficio de nuestras sociedades y nuestras economías", señaló la organización 
empresarial en sus redes sociales, en donde dio la bienvenida a Johnson. 
 

Ricos y Poderosos // ¿Recesión?: tasas de interés, ¡más recortes! 
(2025-04-11, Marco Antonio Mares, El Economista, . 26) 
La grilla en la cúpula de cúpulas está que arde! El Consejo Coordinador Empresarial, que preside 
Francisco Cervantes, suspendió a Octavio de la Torre, dirigente de Concanaco, por presunta 
indisciplina. El líder de los comerciantes, argumenta que lo están juzgando en el gremio 
empresarial, por su apoyo al programa de vivienda del gobierno. El CCE aclara que Concanaco 
y sus agremiados siguen siendo parte del organismo. Sólo se suspendió a su dirigente. Y recalcan 
que todas las organizaciones empresariales apoyan las políticas gubernamentales. 
 

CCE reafirma vínculo con CONCANACO, pero suspende al dirigente 
(2025-04-11, OEM-agencias, La Capital TAMPS (sitio), ) 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) ha confirmado que la Confederación de Cámaras 
Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO SERVYTUR) continúa siendo parte 
integral de su estructura, pese a la suspensión provisional de su presidente, Octavio de la Torre, 
en la Comisión Ejecutiva. En un comunicado oficial, el CCE subrayó que esta medida no implica 
la exclusión del organismo ni de su comunidad empresarial. Los agremiados de CONCANACO 
SERVYTUR permanecen como actores clave dentro del ecosistema empresarial representado 
por el Consejo. 
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Concanaco no está excluida del Consejo: CCE 
(2025-04-11, Lilia González, El Economista, . 30) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-
Servytur) sigue formando parte del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), por lo que su 
decisión de pausar la relación con este organismo no significa exclusión. Así lo aclaró el CCE, 
que preside Francisco Cervantes Díaz, al referir que la reciente decisión unánime de Concanaco 
de suspender provisionalmente la participación de su presidente, Octavio de la Torre, en la 
Comisión Ejecutiva "no implica en modo alguno la exclusión del Organismo, de su comunidad 
empresarial ni de sus agremiados, quienes siguen siendo parte fundamental del ecosistema 
empresarial que representan". 
 

La Coparmex alertó que la elección popular de jueces magistrados amenaza la 
independencia judicial en México. 
(2025-04-10, Carlos Reyes, Canal 8.3 UNIFE, ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha expresado su preocupación 
por la elección popular de jueces y magistrados, advirtiendo que esta práctica podría 
comprometer la independencia judicial, la imparcialidad y la seguridad jurídica en México. La 
organización empresarial criticó la ausencia de un marco legal robusto y alertó sobre el riesgo de 
politización del Poder Judicial. En respuesta, la Coparmex se ha ofrecido como observadora del 
proceso electoral, instando a la ciudadanía a participar activamente. 
 

Coparmex convoca a ciudadanos a vigilar elección judicial; fallas son consecuencia de 
una reforma que antepuso lo político, señala 
(2025-04-10, María Cabadas, El Universal (sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) convocó a los ciudadanos y a 
sus 71 centros empresariales a participar como observadores ciudadanos en el proceso electoral 
para elegir diversos cargos del Poder Judicial de la Federación. En un comunicado, precisó que 
las deficiencias del proceso actual no solo son fallas operativas sino consecuencia directa de una 
reforma que antepuso lo político a lo técnico. 
 

Aclara CCE: CONCANACO forma parte de la organización, pero suspendimos 
participación de su dirigente, Octavio de la Torre 
(2025-04-10, Redacción, Plaza Pública MX (Sitio), ) 
Frente a la confusión que se generó, el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) aclaró que la 
Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO 
SERVYTUR) sigue formando parte del CCE. En ese sentido, el máximo organismo de la iniciativa 
privada del país dejó en claro que la reciente decisión unánime de suspender provisionalmente 
la participación de su Presidente, Octavio de la Torre, en su Comisión Ejecutiva no implica en 
modo alguno la exclusión del Organismo, de su comunidad empresarial ni de sus agremiados, 
quienes siguen siendo parte fundamental del ecosistema empresarial que representan. 
 

El CCE afirma que la Concanaco no está excluida 
(2025-04-10, Lilia González, El Economista (sitio), ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-
Servytur) sigue formando parte del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), por lo que su 
decisión de pausar la relación con este organismo no significa exclusión. Así lo aclaró el CCE, 
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que preside Francisco Cervantes Díaz, al referir que la reciente decisión unánime de Concanaco 
de suspender provisionalmente la participación de su presidente, Octavio de la Torre, en la 
Comisión Ejecutiva "no implica en modo alguno la exclusión del Organismo, de su comunidad 
empresarial ni de sus agremiados, quienes siguen siendo parte fundamental del ecosistema 
empresarial que representan". 
 

CCE afirma que Concanaco-Servytur es parte de ellos; comerciantes suspenden relación 
con cúpula empresarial 
(2025-04-10, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), ) 
En otro capítulo de los diferendos entre los organismos representativos del sector privado, el 
Consejo Coordinador Empresarial (CCE) "aclaró" que la Confederación de Cámaras Nacionales 
de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco- Servytur) "sigue formando parte" de ellos. El 
presidente del CCE, Francisco Cervantes, emitió un comunicado en el que dijo que "la reciente 
decisión unánime de suspender provisionalmente la participación de su presidente, Octavio de la 
Torre, en nuestra Comisión Ejecutiva no implica en modo alguno la exclusión del Organismo, de 
su comunidad empresarial ni de sus agremiados, quienes siguen siendo parte fundamental del 
ecosistema empresarial que representan". 
 

CCE aclara que Concanaco Servytur aún forma parte del organismo cúpula 
(2025-04-10, Giselle Soriano, Milenio (sitio), ) 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE), aclaró que la Confederación de Cámaras Nacionales 
de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) aún sigue formando parte del organismo 
cúpula. A través de un comunicado, la agrupación empresarial comentó que dicha precisión es 
debido a la decisión unánime de suspender provisionalmente la participación del presidente, de 
la Concanaco Servytur, Octavio de la Torre, de la Comisión Ejecutiva. 
 

Coparmex documentará proceso de elección al Poder Judicial 
(2025-04-10, Giselle Soriano, Milenio (sitio), ) 
Ante la premisa de que "observar no es apoyar", el presidente de la Confederación Patronal de 
la República Mexicana (Coparmex), Juan José Sierra, aseguró que se analizará y observará el 
proceso de elección del Poder Judicial, con el fin de recabar y documentar la información de estos 
comicios. "En una decisión del consejo directivo, decidimos ser observadores electorales del 
proceso de elección de jueces, ministros y magistrados; decidimos no ser promotores del voto; 
una justificación y una razón de origen que es que Coparmex, desde el inicio, nos opusimos a 
esta reforma al poder judicial como está planteada", indicó durante la comida mensual de la 
agrupación empresarial. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

La Quinta Transformación // Casinos, con la mira también del Fincen; el caso Jubilee-
Jeyv 
(2025-04-11, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
El Juez Octavo de Distrito en Materia Civil en la CDMX resolvió una Acción Colectiva Difusa 
contra Grupo Méxicoy sus subsidiarias, Minera México y Buenavista del Cobre, absolviendo a las 
empresas de todas las prestaciones que en este caso le eran reclamadas. En 2014, la asociación 
civil Acciones Colectivas de Sinaloa promovió este juicio contra las compañías de Germán Larrea, 
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argumentando supuestos daños ambientales y afectaciones a comunidades en el estado de 
Sonora, derivados del incidente en el Río Sonora. Pero la defensa, encabezada por Juan Carlos 
Bolaños Silva y Mauricio Rodríguez Moreno, del despacho de abogados BRAQ, demostró que 
las mineras han cumplido con los requerimientos ambientales vigentes para evitar una condena 
que ascendía hasta los mil millones de pesos. 
 

En Petit Comité // Óscar Mario Beteta 
(2025-04-11, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 35) 
Hay algo distinto con este segundo mandato de Donald Trump al frente de la Casa Blanca que 
nos tiene en vilo a todos. El destino de más de 8 mil millones de habitantes del mundo, más que 
nunca, depende de las decisiones, caprichos y pronunciamientos del presidente de Estados 
Unidos. En la historia de la humanidad sobran los ejemplos del abuso de poder a cargo de 
mandatarios o emperadores. En todos los casos, la ciudadanía sufrió las peores consecuencias 
y los emperadores están en los libros de historia como un recordatorio de lo que puede salir mal. 
 

Ricos y Poderosos // ¿Recesión?: tasas de interés, ¡más recortes! 
(2025-04-11, Marco Antonio Mares, El Economista, . 26) 
Es probable que México entre en recesión, según algunos miembros de la Junta de Gobierno del 
Banco de México. Aunque otros, prevén que la economía continuará mostrando debilidad hacia 
adelante, sin que se tenga la expectativa de que la tasa de crecimiento sea negativa. La 
anticipación de nuevos y profundos recortes a las tasas de interés, la hizo la propia gobernadora 
de la institución, Victoria Rodríguez Ceja, durante su comparecencia ante legisladores. 
 

Desde el Piso de Remates // Compra consolidada de medicamentos, 4 errores 
(2025-04-11, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 13) 
El subsecretario de Salud, Eduardo Clark, reconoció ayer dos hechos preocupantes. El primero 
es que se filtró desde el miércoles, antes de que la Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno 
se reuniera con la industria farmacéutica, la cancelación de la licitación de la compra consolidada 
de medicamentos y materiales de curación 2025 y 2026 con la que se pretendía corregir los 
severos problemas de desabasto que prevalecieron en el sector público el sexenio pasado desde 
que López Obrador tomó la incorrecta decisión de cancelar las compras consolidadas que 
realizaba el IMSS y sustituir al Seguro Popular con el fallido INSABI. 
 

Duda Razonable //Elecciones y crimen; tomar nota para la judicial 
(2025-04-11, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
A 20 días de que inicien las campañas electorales para renovar las 212 presidencias municipales 
de Veracruz, más de una docena de candidatos, entre ellos de Morena y PT, han renunciado a 
sus aspiraciones por amenazas; dos han sido privados de la libertad y dos precandidatos fueron 
asesinados. En muchas regiones del país, las organizaciones criminales llevan lustros utilizando 
la violencia: la intimidación, las amenazas y en no pocas ocasiones el asesinato para imponer en 
gobiernos locales a cómplices que les dejen hacer su trabajo, sí, el de la delincuencia. 
 

Veranda // Los viajeros del mundo le "hacen el feo" a EU 
(2025-04-11, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4) 
A Francisco Madrid, director de Starc, de la Anáhuac Cancún, a veces le gana la pasión 
periodística y el miércoles pasado casi grita: "¡Paren las prensas!", pero seguramente se contuvo, 
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pues habría denotado que ya va avanzado en sus sesenta. Todo quedó en un discreto "¡extra!", 
antes de difundir una infografía sobre la caída en la llegada de turistas a Estados Unidos entre 
marzo de 2024 y marzo de 2025. Veranda hace un alto por la Semana Santa y se publicará el 
próximo lunes 21 de abril. 
 

Jaque Mate // El cabello de Trump 
(2025-04-11, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
Donald Trump toma decisiones por razones personales. Este 9 de abril, mientras los mercados 
se convulsionaban por sus vaivenes en el tema de aranceles, firmó un decreto frente a las 
cámaras de televisión en el despacho oval de la Casa Blanca, pero no sobre los aranceles o el 
libre comercio, sino sobre las regulaciones de los cabezales de las duchas. 
 

Historias de NegoCEOs // La Sedena en la elección judicial 
(2025-04-11, Mario Maldonado, El Universal, . 11) 
La cada vez más cercana elección judicial ha acaparado la atención y los esfuerzos de todas las 
fuerzas políticas. Los organismos empresariales también trabajan en estrategias para alinear una 
especie de voto corporativo que permita impulsar a sus candidatos. Pero la novedad de este 
ejercicio inédito es que el Ejército Mexicano está jugando su propio juego y que, además de haber 
colocado en las boletas a sus candidatos, se prepara también para impulsarlos y votarlos. 
 

Bitácora Del Director // ¿"Trato preferencial"? Por ahora, ya no 
(2025-04-11, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
Donald Trump decretó una pausa de 90 días a la aplicación de los llamados aranceles recíprocos, 
es decir, los gravámenes que fijó a las exportaciones de decenas de naciones, en represalia a 
los que supuestamente aplican estas a las de Estados Unidos. Cuando, el 2 de abril, "día de la 
liberación", Trump mostró su tabla con los aranceles recíprocos, la reacción aquí fue de alivio, 
pues nuestro país no apareció en la lista. 
 

Análisis Superior // No es broma 
(2025-04-11, David Páramo, Excélsior, . 1, 3) 
Si hace un poco de memoria recordará las entrevistas que hizo el Padre del Análisis Superior la 
secretaria Anticorrupción. Raquel Buenrostro. antes de que tomara posesión del cargo; si se las 
perdió O tiene mala memoria, valdría la pena recordar los puntos esenciales de esas 
conversaciones. Ella dejó claro que su misión iba muchísimo más allá de mantenerse en el 
servicio público, sino que tenía un abierto compromiso de luchar en contra de la corrupción y por 
eso fue seleccionada por la presidenta Claudia Sheinbaum. 
 

Coordenadas // La oportunidad de México.. si la . sabemos aprovechar 
(2025-04-11, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
La reciente reducción de aranceles por parte de Donald Trump, que no afectó a México ni a 
Canadá, plantea un desafío para México, que busca consolidarse como destino del nearshoring. 
Sin embargo, las exportaciones mexicanas enfrentan costos arancelarios significativos, 
especialmente en el sector automotriz y en productos que no cumplen con las reglas de origen 
del T-MEC. Para mantener su ventaja competitiva, México debe elevar el porcentaje de 
exportaciones que cumplen con el T-MEC y abordar las preocupaciones sobre el suministro 
energético y el entorno judicial. 
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La Gran Depresión // Trabajo adicional para la Reserva Federal 
(2025-04-11, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 13) 
El daño está hecho y lejos de festejar la euforia de un solo día en los mercados bursátiles, hay 
que entender que, por más treguas de 90 días, ya cambió la trayectoria económica y es posible 
que haya cambiado el paradigma del libre comercio para, al menos, la siguiente generación. El 
escenario que plantea el futuro de la economía estadounidense no es fácil, sobre todo porque no 
hay vuelta atrás en las políticas comerciales de Donald Trump. 
 

Día con Día // Tema de Semana Mayor 
(2025-04-11, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
En el censo de 2010, 97 de cada 100 mexicanos dijeron creer en alguna forma de Dios. Pocos 
ateos dan el salto implícito en la frase de Iván Karamazov: "Si Dios no existe, todo está permitido". 
Pero estamos en México. Me pregunto cuántos de los mexicanos que se dedican hoy a matar, 
decapitar, enterrar a otros en fosas anónimas han dado el salto implícito en la sentencia de Iván 
Karamazov. 
 

Activo Empresarial // Sheinbaum cambia Birmex y el reto del abasto; Rodríguez Ceja y el 
sí poder bajar tasas 
(2025-04-11, José Yuste, Excélsior, . 2) 
La presidenta Claudia Sheinbaum hizo bien al cambiar a todo el cuerpo directivo de Birmex hasta 
no aclarar bien lo sucedido con la sobrecompra de medicamentos, que podría traer un sobrecosto 
de hasta 13 mil millones de pesos. En Birmex, el nuevo director será Carlos Ulloa. un viejo 
conocido de la Presidenta, pues fue delegado de Tlalpan. 
 

Estrictamente Personal // Epidemia de corrupción 
(2025-04-11, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 44) 
Cuatro altos funcionarios de Birmex, incluido el director, Jesús Olmos, fueron separados de sus 
cargos mientras se indaga sobre un presunto caso de corrupción de unos 13 mil millones de 
pesos en las licitaciones sobre medicinas y equipos médicos. Birmex, el acrónimo de Laboratorios 
de Biológicos y Reactivos de México, fue habilitado en 2020 por López Obrador para sustituir a 
todos los intermediarios que adquirían, almacenaban y distribuían las medicinas y los insumos 
médicos, con el fin de combatir sobreprecios y corrupción. 
 

En Privado //Dos fraudes, dos gobiernos, dos medidas 
(2025-04-11, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
Ayer le contaba que en la mañanera de la presidenta Claudia Sheinbaum, el martes 18 de marzo, 
se dio a conocer un acto de corrupción en Birmex, la empresa estatal que compra medicinas. Sus 
directivos pagaron un sobreprecio de 13 mil millones de pesos en la adquisición de 175 claves. 
Fue el subsecretario de Integración y Desarrollo del sector salud, Eduardo Clark, quien hizo el 
anuncio y dio detalles. 
 

Cuenta Corriente // Inversión privada en energía 
(2025-04-11, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
Con la certeza de que la diplomacia económica mexicana ha permitido hasta ahora minimizar el 
impacto del cambio en política comercial mundial impuesto por Donald Trump, la presidenta 
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Claudia Sheinbaum prepara un programa de "sustitución de importaciones", que la industria 
global comienza a "rumiar" como negativo, pese que puede ser una gran oportunidad de 
inversión. 
 

TREN MAYA 
 

Tren Maya reconoce al pasajero un millón 
(2025-04-11, David Vicenteño, Excélsior, . 8) 
Wilbert Tomás Barbosa López, de 70 años de edad, originario de la capital yucateca, recibió ayer 
el reconocimiento de Pasajero Un Millón del Tren Maya, luego de que el pasado 7 de abril compró 
ese boleto para viajar en este sistema de transporte. La ceremonia de reconocimiento se realizó 
en la Estación Mérida Teya, encabezada por el director general del Tren Maya, empresa 
sectorizada de la Secretaría de la Defensa Nacional (Defensa), general Oscar David Lozano 
Águila. 
 

"Sería buena ministra, me gusta actuar con un sentido de justicia" 
(2025-04-11, Bibiana Belsasso, La Razón de México, . 13) 
Estela Ríos González, exconsejera jurídica del expresidente Andrés Manuel López Obrador y 
actual candidata a ministra de la SCJN, destacó su papel en la defensa legal del proyecto del 
Tren Maya durante su tiempo en la consejería. En una entrevista, Ríos subrayó que su trabajo 
se basa en la vía jurídica, lo que la caracteriza, y agregó que el "equilibrio" es una de sus 
cualidades. 
 

Conferencia mañanera de Claudia Sheinbaum hoy 11 de abril del 2025; Síguela aquí en 
vivo 
(2025-04-11, Redacción, El Financiero (Sitio), ) 
Luego de que la presidenta Claudia Sheinbaum diera a conocer los temas que trató con el 
presidente de Guatemala, Bernardo Arévalo sobre dónde pasará el Tren Maya. El jueves 9 de 
marzo la presidenta detalló que los asuntos centrales que habló con su homólogo fueron por 
dónde pasará el Tren Maya, ya que el país de América Central no está de acuerdo en el sistema 
de transporte entre por el Peten, una selva baja que está protegida. 
 

Sheinbaum charló con Arévalo sobre llevar el Tren Maya y polos industriales a 
Guatemala 
(2025-04-11, Héctor Cervantes, Sociedad Tres Punto 0 (Sitio), ) 
Claudia Sheinbaum Pardo, presidenta de México, charló sobre llevar el Tren Maya y polos 
industriales de manufactura a Guatemala para atender las causas de la migración. Lo anterior 
ocurrió en la reunión que sostuvo Sheinbaum Pardo el miércoles con su homólogo guatemalteco, 
Bernardo Arévalo. La gobernante mexicana indicó que abordó los proyectos ferroviarios e 
industriales de México para desarrollar la frontera en su reunión del miércoles con Arévalo en la 
IX Cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac) en Honduras. 
 

El Tren Maya arrastra bajas cifras en paquetes turísticosDetienen a trío que estafaba con 
promesas de programas socialesRemueven a directivos de Birmex por sobreprecios en 
compra de medicamentosCom... 
(2025-04-11, Sara Sefchovich, Xóchitl Leyva Solano, Víctor Hugo Michell, La Voz de la Nación (Sitio), ) 
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Si pensabas que el Tren Maya era el nuevo must de los viajeros mexicanos, prepárate para una 
realidad más cruda que un mezcal sin limón. Los paquetes turísticos promovidos por el gobierno 
federal, con todo y su combo de vuelos en Mexicana y viajes en el tren estrella, registraron una 
afluencia digna de un meme: dos personas por día. Sí, menos gente que en una fiesta de 
cumpleaños en pandemia. Oscar Lozano, director del Tren Maya, anunció con bombo y platillo 
que hoy homenajearán al pasajero un millón (un señor de 70 años que subió el lunes). Pero, 
¿vale la pena celebrar cuando llevan 15 meses operando y aún no alcanzan ni la mitad de la 
meta original? 
 

El Tren Maya celebra su pasajero un millón con lágrimas y grandilocuenciaEl Tren Maya 
arrastra bajas cifras en paquetes turísticosDetienen a trío que estafaba con promesas de 
programas socialesRemu... 
(2025-04-11, Sara Sefchovich, Xóchitl Leyva Solano, Víctor Hugo Michell, La Voz de la Nación (Sitio), ) 
En un acto que mezcló el protocolo gubernamental con el drama de telenovela, Wilbert Tomás 
Barbosa López, un señor de 70 años que probablemente nunca imaginó ser famoso por comprar 
un boleto, fue coronado como el pasajero un millón del Tren Maya. La ceremonia, celebrada en 
la estación Mérida-Teya, incluyó discursos épicos, lágrimas generosas y una dosis generosa de 
autobombo institucional. Oscar David Lozano, director del proyecto, no desperdició la oportunidad 
de soltar frases para el bronce: "Este tren no solo moviliza personas, moviliza sueños". 
 

El Tren Maya ya tiene paquetes vacacionales para Semana Santa 
(2025-04-11, Ángela Molina, + Chilango, . 13) 
A unos días del inicio de la Semana Santa, muchas personas buscan un destino para vacacionar. 
Una de las opciones es el sureste mexicano, el cual se puede recorrer a través del Tren Maya. 
Por ello, el gobierno federal preparó una oferta de 10 paquetes para visitar lugares emblemáticos 
y sitios arqueológicos de Yucatán, Quintana Roo, Campeche y Chiapas, los cuales incluyen 
hospedaje, alimentos y vuelos. Óscar David Lozano, director general del Tren Maya, presentó el 
miércoles pasado la oferta turística que estará disponible del 11 abril al 1 de mayo próximos. 
 

El Tren Maya celebró la llegada de su pasajero número un millón, simbolizando el 
respaldo del pueblo mexicano hacia este proyecto. 
(2025-04-11, Norma García, Fernando Robles, Canal 120 Milenio, ) 
El Tren Maya, inaugurado en 2023, celebró la llegada de su pasajero número un millón, un hito 
que refleja la confianza del pueblo mexicano en este proyecto. Tomás Barbosa, de 70 años, 
recibió un reconocimiento por ser el pasajero 1,000,001, simbolizando la conexión cultural y la 
esperanza para las comunidades del sureste. Desde su inicio en diciembre de 2023, se han 
vendido entre 80,000 y 100,000 boletos al mes, destacando la seguridad y comodidad del tren. 
 

El Tren Maya se detiene en la estación "Fracaso": baja afluencia y altos costos lo ponen 
en jaque 
(2025-04-11, Redacción, TV. Azteca MX (sitio), ) 
Lo que prometió el Gobierno de México sobre el Tren Maya está muy lejos de la realidad, pues 
al día, a penas, se cuenta con dos reservaciones en promedio. Las vacaciones están por 
comenzar y el Tren Maya, uno de los proyectos emblemáticos del actual sexenio, sigue 
esperando pasajeros. Con apenas dos reservaciones turísticas al día en promedio, el 
megaproyecto presume paquetes vacacionales que prácticamente nadie compra. 
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Entregan premio al pasajero un millón del Tren Maya 
(2025-04-11, Daniela Wachauf, El Universal, . 9) 
El director del Tren Maya, Óscar David Lozano, entregó un reconocimiento a Wilbert Tomás 
Barbosa López de 70 años, por ser el pasajero un millón del Tren Maya, quien el 7 de abril compró 
su boleto. En la Ceremonia de Premiación del Pasajero un Millón, en las instalaciones de la 
estación Mérida-Teya del Tren Maya, en Mérida. Yucatán. el director dijo que este momento 
simboliza más que una simple cifra, representa la confianza, el cariño y el respaldo del pueblo 
mexicano a este proyecto que avanza. 
 

Vendidos al 100% paquetes del Tren Maya 
(2025-04-11, Especial, Reporte Índigo, . 3) 
Como parte de las estrategias para fortalecer el turismo en el sureste de México, el director 
general del Tren Maya, Óscar David Lozano Águila, presentó los paquetes turísticos ofertados 
durante Semana Santa 2025 y compartió los resultados obtenidos desde el inicio de operaciones. 
Durante la conferencia matutina encabezada por la secretaria de Gobernación, Rosa Icela 
Rodríguez, en Palacio Nacional, Lozano Águilar detalló que entre el 26 de diciembre de 2024 y 
el 25 de marzo de 2025 se vendieron dos paquetes turísticos: "La Ruta de las Maravillas" y "Mares 
y Lagunas". 
 

AIFA 
 

La crucifixión de Tequila inicia el lunes 
(2025-04-11, Redacción, México Informa (Sitio), ) 
Así como inicialmente nadie creyó que Andrés Manuel López Obrador cancelaría la construcción 
del Nuevo Aeropuerto Internacional de México, también nadie creía que el actual gobierno 4T 
cancelaría toda la licitación internacional para la compra de medicamentos, material y 
equipamiento médico... y ambas cosas sucedieron. En el caso del NAIM no hubo evidencias y se 
sabe que todo fue una multimillonaria engañifa política de López Obrador. Diferente es el caso 
de la compra consolidada LA-12-NEF-012NEF001-I-1-2025 donde los sabuesos de Buenrostro 
demostraron crasos errores y trampas de proceso con los que los funcionarios de Birmex -como 
Emma Luz López  se chamaquearon al subsecretario del desabasto, Eduardo Clark ... pero 
careciendo de inculpados judiciales como sucedió en el caso del aeropuerto en Texcoco. Otro 
incómodo paralelismo es el desorden resultante de una decisión tomada sobre una decisión 
apresurada: al NAIM que coordinaba Federico Patiño se le enjuició políticamente por "un solo 
hombre" como apuntó el Centro de Estudios Espinosa Yglesias. Un evento inédito, 
económicamente el "más estúpido de la historia" económica pues, además, no hubo -ni existe 
todavía- mecanismo para evitar un cuantioso costo fiscal a los contribuyentes sin haber resuelto 
-ni con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles- la congestión del espacio aéreo nacional. 
 

Vicepresidenta de Colombia sostiene en México "agenda clave"; alista participación en el 
Senado 
(2025-04-10, Eduardo Dina, El Universal (sitio), ) 
Francia Márquez vicepresidenta de Colombia, llegó este miércoles a México para sostener una 
“agenda clave” y participar en el Senado en el Panel Internacional: Mujeres Afropolíticas de 
América Latina y el Caribe. La tarde de este 9 de abril, Márquez llegó al Aeropuerto Internacional 
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Felipe Ángeles (AIFA), donde fue recibida por la subsecretaria para América Latina y El Caribe 
de la Secretaria de Relaciones Exteriores (SRE), Raquel Serur, y por el director general para 
América del Sur, Pablo Monroy Conesa. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

Pemex enfrenta su mayor riesgo en casa, no en Washington, advierte Moody's 
(2025-04-10, Redacción, Energía Hoy (Sitio), ) 
La calificadora de crédito Moody's advirtió que el bajo nivel de inversiones proyectadas por el 
gobierno representa un riesgo mayor para Petróleos Mexicanos (Pemex) que cualquier medida 
comercial impulsada por Donald Trump. La refinería de Dos Bocas busca reducir la dependencia 
de exportaciones de crudo. Pero según Moody's, eso también mermará el flujo de efectivo en 
dólares. Lo que es vital para una empresa cuya deuda asciende a 97,600 millones de dólares, la 
más alta del sector. 
 

SICT 
 

Que no te agarren en 'curva' en Semana Santa 2025: ¿A quiénes aplican las restricciones 
y horarios en carreteras? 
(2025-04-10, Redacción, El Financiero (Sitio), ) 
¡Atención, conductores! La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) 
informó que el servicio de autotransporte federal y transporte de carga tendrán horarios 
especiales de circulación en carreteras y puentes federales, durante el período vacacional de 
Semana Santa. Las restricciones fueron publicadas, este jueves, en el Diario Oficial de la 
Federación (DOF) y entrará en vigor a partir del próximo viernes 11 y hasta las 23:59 horas del 
domingo 27 de abril. 
 

¡Sé listo! Y ten todo listo: Alienta SICT campaña de seguridad vial por Semana Santa 
(2025-04-10, Redacción, Publimetro (sitio), ) 
Al iniciar el periodo vacacional de Semana Santa 2025, la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT) lanza la campaña nacional de seguridad vial "¡Sé listo! Y 
ten todo listo" que busca garantizar la integridad de las miles de personas que circulan por la red 
carretera del país. Para la SICT, que encabeza Jesús Antonio Esteva Medina, la seguridad en 
las carreteras es un factor prioritario, razón por la cual emprende esta cruzada, a fin de 
concientizar a los conductores y sus acompañantes sobre las medidas de seguridad al viajar por 
carretera. 
 

TREN TRANSÍSTMICO 
 

Protestan durante acto de Salomón Jara en el Istmo de Tehuantepec  
(2025-04-11, Jorge A. Pérez Alfonso, La Jornada, . 25) 
Habitantes de Matías Romero, municipio de la región del Istmo de Tehuantepec, protestaron 
contra el gobernador Salomón Jara Cruz, en un acto que el mandatario morenista encabezó ayer 
en esa localidad como parte de una gira de trabajo. Los lugareños lo recibieron con pancartas en 
las que plasmaron diversas exigencias como la falta de agua potable o la persecución de grupos 
que se oponen al proyecto del Tren Transístmico. 
La Jornada (sitio), 
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PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 

 

Presidenta llama a participar en la elección judicial 
(2025-04-11, Redacción Contraréplica, ContraRéplica, . 1, 6) 
Con 343 votos a favor y 122 en contra, la Cámara de Diputados aprobó el Plan Nacional de 
Desarrollo (PND) 2025-2030, presentado por la presidenta Claudia Sheinbaum el pasado 28 de 
febrero. El diputado Pablo Vázquez Ahued (Movimiento Ciudadano) criticó que el PND plantea 
objetivos que no se reflejan en el Presupuesto de Egresos de la Federación, especialmente en 
áreas prioritarias como salud, seguridad e infraestructura. Además, señaló que, aunque se 
menciona un incremento salarial para trabajadores del sector público, aún no se ha publicado la 
reforma constitucional que lo garantizaría. 
 

Diputados aprueban Plan Nacional de Desarrollo de Sheinbaum; oposición acusa falta de 
"sustento presupuestal" 
(2025-04-10, Enrique Gómez, El Universal (sitio), ) 
Los diputados de Morena y sus aliados aprobaron, por 343 votos a favor y 122 en contra, el Plan 
Nacional de Desarrollo (PND) 2025-2030, presentado por la presidenta Claudia Sheinbaum, el 
pasado 28 de febrero de 2025. Los legisladores del PAN, PRI y Movimiento Ciudadano señalaron 
que el documento que guiará las políticas públicas en el actual sexenio se trata de propaganda, 
es incongruente en sus metas y no tiene sustento técnico, ni presupuestal. 
Latinus (Sitio),ContraRéplica CDMX (Sitio), 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Necesita México un plan de transición energética: UNAM 
(2025-04-11, Redacción, Eje Central, . 2) 
Francisco Barnés de Castro, exrector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), 
aseguró que más de la mitad de la energía que se consume en el país se utiliza para producción 
de petróleo y gas, su procesamiento y para la generación de energía eléctrica; es ahí donde 
existen las mayores oportunidades para reducir ese uso y plantear estrategias, a fin de transitar 
hacia las más limpias. Al participar en la Magna Celebración 100 años de la enseñanza, 
innovación y excelencia de la Ingeniería Química en México, Barnés de Castro señaló que el 85% 
del consumo de combustibles líquidos se registra en el transporte. 
 

Para México, soberanía energética es una cuestión de seguridad nacional 
(2025-04-11, Anahi del Ángel , Contralínea (Sitio), ) 
La seguridad nacional de México tiene como uno de sus ejes la soberanía energética, por las 
posibles amenazas físicas, económicas y políticas que enfrente el país, como las tensiones 
recientes con Estados Unidos, por los aranceles globales. Por ello, desde la llegada de López 
Obrador a la Presidencia se buscó rescatar la industria petrolera y eléctrica, indica en entrevista 
Heberto Barrios Castillo, quien se desempeñó como subsecretario de Planeación y Transición 
Energética en el sexenio pasado. El experto considera que uno de los grandes pendientes de 
Pemex es la reconstrucción de la petroquímica. 
 

Petroleras extranjeras tienen dudas sobre contratos mixtos con Pemex 
(2025-04-11, Redacción, Marco A. Mares (Sitio), ) 
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La legislación secundaria de la reforma energética del gobierno de Claudia Sheinbaum Pardo 
permite la inversión privada en cooparticipación con Petróleos Mexicanos (Pemex) para 
proyectos de hidrocarburos; sin embargo, existen dudas sobre las condiciones de los nuevos 
contratos mixtos y la rentabilidad que tendrán para los socios privados. En la Convención 
Nacional Petrolera 2025 de la Asociación Mexicana de Empresas de Hidrocarburos (Amexhi), 
ejecutivos de las compañías privadas y especialistas comentaron sus impresiones sobre las 
nuevas leyes secundarias que se expidieron hace unas semanas, las cuales significan un cambio 
radical respecto a la reforma de 2013, del entonces presidente Enrique Peña Nieto. 
 

Comisión de Energía aprueba ratificación de personas consejeras independientes de 
CFE y PEMEX 
(2025-04-11, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), ) 
La Comisión de Energía, que preside la senadora Laura Itzel Castillo Juárez, aprobó ratificar los 
nombramientos que hizo la titular del Ejecutivo Federal, Claudia Sheinbaum Pardo, al designar 
como personas consejeras independientes de los consejos de administración, de la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE) y de Petróleos Mexicanos (PEMEX). En el dictamen se precisa que 
las personas designadas como consejeras independientes del Consejo de Administración de la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE) son: Cecilia Martín del Campo Márquez, por un periodo 
de cinco años y Héctor Sánchez López, por un periodo de cuatro años. Mientras que las personas 
designadas como consejeras independientes del Consejo de Administración de Petróleos 
Mexicanos (PEMEX) son: María del Rosío Vargas Suárez por un periodo de tres años y Juan 
José Paullada Figueroa, por un periodo de cuatro años. 
 

Almacenamiento de Energía: El pilar clave para la Transición Energética de México 
(2025-04-10, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), ) 
México se encuentra en la transición energética impulsada por la presidenta Claudia Sheinbaum, 
quien ha dejado claro su compromiso con el uso de energías renovables desde el inicio de su 
administración. Sin embargo, para alcanzar estos objetivos, es fundamental integrar los Sistemas 
de Almacenamiento de Energía (SAE), que se perfilan como una de las soluciones más 
innovadoras y efectivas. Estos sistemas, no solo permitirán maximizar el aprovechamiento de 
fuentes renovables, sino que también garantizarán un suministro eléctrico confiable y resiliente. 
 

Honda de México producirá automóviles con energía 100% renovable gracias a Iberdrola 
(2025-04-10, Redacción, FIN Ganar-Ganar, ) 
Honda de México firmó un acuerdo con Iberdrola México para que sus plantas de Celaya, 
Guanajuato, y El Salto, Jalisco, operen con energía eléctrica 100% renovable, lo que reducirá su 
huella de carbono y fortalecerá su estrategia de sostenibilidad. Iberdrola México destacó que este 
tipo de alianzas impulsan la transición energética del país, garantizando un suministro confiable, 
competitivo y sustentable. 
 

Pemex, entre las petroleras con mayor retroceso climático, ¿y la RSE? 
(2025-04-10, ExpokNews, Expoknews (Sitio), ) 
La reciente evaluación de Carbon Tracker ha vuelto a encender las alarmas sobre el papel de las 
grandes petroleras en la lucha contra el cambio climático. Dentro de este preocupante panorama, 
Pemex figura entre las petroleras con mayor retroceso climático, al obtener la calificación más 
baja ("H") en todos los indicadores analizados. Este hecho no solo plantea interrogantes sobre la 
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sostenibilidad de su modelo de negocio, sino que también cuestiona la solidez y autenticidad de 
sus estrategias de responsabilidad social empresarial (RSE) en el contexto actual. 
 

Reforma Energética permite participación de privados en hidrocarburos: SENER 
(2025-04-10, Redacción, Energy And Commerce (Sitio), ) 
La Secretaría de Energía (SENER) señaló que con la Reforma Energética se garantiza la 
participación del sector privado en el segmento de hidrocarburos de México. Al participar en la 
Convención Nacional de Petrolera 2025, Juan José Vidal Amaro, subsecretario de Hidrocarburos, 
de la SENER, señaló que la reforma constitucional y las leyes secundarias corrigen los errores 
del pasado y generan certidumbre a la inversión. 
 

AMEXHI reporta 99 pozos concretados y 2 mil millones de barriles de petróleo crudo 
equivalente en su primer década  
(2025-04-10, Edwin Guevara Barrios, Industry&Energy Magazine (Sitio), ) 
En el marco de la Convención Nacional Petrolera 2025 y de la celebración de 10 años de la 
Asociación Mexicana de Empresas de Hidrocarburos (AMEXHI), Juan Vidal Amaro, 
Subsecretario de Hidrocarburos de la Secretaría de Energía mencionó la importancia del Plan 
México para los sectores industriales y energéticos. Informó acerca del esquema de contratos 
mixtos por el que Pemex podrá complementar sus capacidades con el sector privado, es 
importante mencionar que Petróleos Mexicanos tendrá al menos el 40% de participación en cada 
proyecto y se garantizará la viabilidad económica. 
 

Cuestionan atracción de reforma energética en hidrocarburos 
(2025-04-10, Diana Gante, Reforma.com (sitio), ) 
La reforma energética de 2024, que privilegia a Petróleos Mexicanos (Pemex) y cambia las 
condiciones de participación de los privados, pone en duda si logrará la atracción de capital para 
invertir. Gustavo Baquero, vicepresidente ejecutivo de Harbour Energy, dijo que la pregunta inicial 
en el sector es si la reforma es lo suficientemente atractiva para atraer los montos suficientes 
para invertir y lograr los objetivos en producción petrolera. 
 

Senado ratifica nuevos consejeros en Pemex y CFE 
(2025-04-10, Redacción, Industry&Energy Magazine (Sitio), ) 
El Senado ratificó a cuatro nuevos consejeros independientes para los consejos de Pemex y 
CFE, nombrados por la presidenta Claudia Sheinbaum, en el marco de reformas energéticas. En 
la CFE, fue ratificada Cecilia Martín del Campo Márquez (5 años), ingeniera en energía 
especializada en estudios sobre transición energética. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 

En entrevista, Raquel Buenrostro, secretaria Anticorrupción, abordó leyes de 
adquisiciones y obras públicas. 
(2025-04-10, Juan Becerra, 104.1 Radio Fórmula, ) 
En entrevista para Fórmula Noticias, Raquel Buenrostro, Secretaria de la Secretaría 
Anticorrupción y de Buen Gobierno, destacó los avances en las leyes de Adquisiciones, 
Arrendamientos y Servicios del Sector Público y de Obras Públicas. Estas leyes buscan aumentar 
la transparencia, reducir los plazos de contratación y fomentar el contenido nacional en las 
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adquisiciones, lo que fortalece el mercado interno y genera empleos en México. Además, 
Buenrostro abordó el caso Birmex, donde se detuvo una compra de medicamentos a sobreprecio. 
Subrayó la importancia de la acción inmediata de las autoridades y la separación de los 
funcionarios involucrados para garantizar una investigación transparente. También enfatizó que 
la lucha contra la corrupción es un trabajo diario que requiere digitalización y trazabilidad en los 
procesos, y destacó que la administración actual es firme en su compromiso de cero tolerancia e 
impunidad. 
 

El SAT informa que la fecha límite para presentar la declaración anual 2024 es el 30 de 
abril de 2025. 
(2025-04-10, Berenice Rodríguez, Canal 21 Capital 21, ) 
El Sistema de Administración Tributaria (SAT) ha anunciado el inicio del periodo para presentar 
la declaración anual 2024, con fecha límite hasta el 30 de abril de 2025. Este proceso se realiza 
exclusivamente en línea a través de la plataforma Mx. La ley establece que todas las personas 
con residencia fiscal en México, tanto nacionales como extranjeras, deben cumplir con esta 
obligación. Los obligados incluyen a quienes hayan tenido dos empleos en un año, quienes ganen 
más de $400,000 anuales, quienes tengan deducciones, ingresos por honorarios, alquileres, 
ventas de bienes inmuebles, actividades empresariales (salvo los sujetos al Régimen de 
Incorporación Fiscal) y quienes perciban intereses reales superiores a $100,000. 
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